

## NOTES COMMERCIALES

Une communication du gouvernement Russe informe le gouvernement Français que le dernier tronçon du chemin de fer Transsibérien sera livré à la circulation le 1er janvier 1900. On ira alors de Moscou à Port-Arthur en 250 heures, soit 10 jours et demi.

La récolte des pommes n'est pas très abondante en Europe, cette année; c'est le contraire au Canada et notre exportation en bénéficiera certainement. Plusieurs vapeurs en ont déjà emporté de fortes quantités à destination de l'Angleterre.

On estime que la récolte du café sera cette année, au Brésil, de 8 millions de sacs, représentant, à raison de 70 fr. par 50 kilog. une valeur de 672 millions de francs. Les Etats producteurs encaisseront, de leur côté, en droit d'exportation une somme de 73,320,000 fr. Malgré ce puissant élément d'échange, la tension du change fait supporter annuellement une perte énorme au Trésor fédéral.

Le projet de loi relatif à l'abatage, dans les ports anglais de débarquement, du bétail de provenance étrangère, après avoir été voté par la Chambre des communes, vient d'être également adopté en 3e lecture par la chambre des lords. Mais, en vertu d'un article additionnel, le nouveau bill n'entrera en vigueur que le premier janvier 1897. Cette disposition a été adoptée surtout en faveur des importations d'Irlande et de certaines provinces de Norvège, ces régions étant reconnues exemptes de toute épizootie. Quant à l'amendement proposé par quelques membres en vue d'établir un régime privilégié et d'exception pour les colonies, il a été repoussé après avoir été combattu par le gouvernement.

## NOTES INDUSTRIELLES

Pendant l'année fiscale terminée le 30 juin dernier, il a été fabriqué dans toute l'étendue du Canada 106,016,000 cigares; c'est une simple bagatelle comparativement à la fabrication des cigares aux Etats-Unis. Néanmoins l'augmentation, l'année dernière, a été de plus d'un demi-million, comparativement à la production de l'année précédente. Montréal est le plus grand centre de production, il s'y fabrique près de 40 p.c. des cigares consommés; London, Ont., vient ensuite et fabrique environ moitié moins que Montréal. L'an dernier, London a diminué

sa production de plus d'un million de cigares tandis que Montréal a augmenté de 380,000. L'augmentation à St-Jean a été d'un peu plus du double de ce dernier chiffre. Hamilton et Winnipeg sont ensuite les deux villes qui ont bénéficié le plus d'une augmentation.

Notre confrère *Prometheus* nous apprend que la "Rheinische Gyps-Industrie", de Heidelberg, a fait breveter récemment un procédé de fabrication de clichés en plâtre qui auraient différents avantages sur les clichés en zinc actuellement employés pour l'impression. Le procédé consiste, en substance, à couler sur base en métal une couche environ de 1 à 2 centimètres de plâtre, maintenue adhérente au métal par un ciment de nature spéciale. Sur cette surface, très tendre comme on sait on grave le cliché au moyen d'une pointe en acier. On badigeonne alors le dessin au moyen d'un liquide spécial ayant la propriété de durcir le plâtre (probablement d'une solution à base de silicate de potasse) et le cliché est prêt à servir. Ces clichés ont l'avantage de coûter moins cher que ceux obtenus par la zincographie; ils prennent très bien l'encre d'imprimerie, sont faciles à laver une fois le tirage terminé et peuvent être conservés très longtemps sans altération.

## PETITES NOTES

Le service des avis météorologiques est très bien organisé aux Etats-Unis; mais voici qu'on va l'améliorer de façon fort originale au moyen du timbrage météorologique des lettres. Toutes les correspondances postales reçues à la poste de Washington pour être distribuées dans la ville, seront timbrées avec un timbre humide portant, suivant l'usage, la date et l'heure de réception, mais aussi une prédiction météorologique du temps qu'il fera le lendemain, telle qu'elle aura été envoyée par le bureau météorologique. C'est ainsi que les nouveaux timbres humides, qui sont plus grands que les anciens, portent en exergue l'indication: "Demain plus froid," ou encore "neige," "pluie locale," "plus chaud," "gelée," etc. On espère qu'avant peu tous les directeurs des postes des grandes villes imiteront l'exemple donné par M. Villet, directeur du bureau de Washington.

Dans l'assemblée générale tenue dernièrement à Francfort-sur-Mein par la Société centrale de l'industrie allemande des cuirs, un rapporteur a fait savoir que la Société centrale avait reçu de

l'Afrique allemande du Sud-Ouest, par l'intermédiaire de la Société coloniale allemande, les échantillons les plus différents de matières tannantes et qu'elle les avait analysés sur leur titre de substance tannante.

Le résultat de ces analyses fut qu'une écorce d'aubépine titrait, en substances tannantes, 26,30 pour 100; le bash dit "des coffres," 29,94 pour 100; une certaine espèce d'écorce, 22,90 pour 100; et une certaine espèce de feuilles, 25,20 pour 100.

D'après ces résultats, il est certainement possible que les matières tannantes deviendront un article d'exportation de l'Afrique du Sud-Ouest.

Le rapporteur a fait connaître encore qu'avec une espèce de racines provenant du Sud-Ouest de l'Afrique on a tanné une peau de mouton dans la fabrique de M. Carl Simon, fils, à Kern.

Le Dr. Henri Van Laer, directeur de l'école de brasserie de Gand, Belgique, est allé inspecter les brasseries des Etats-Unis. Il dit que l'école dont il est le directeur à le support, du gouvernement, de la province, de la ville et des associations des brasseurs qui tous contribuent à défrayer ses dépenses. La Belgique tient la tête de la consommation de la bière; ses brasseries produisent 8,000,000 de barils de bière et cette quantité n'est pas suffisante pour ses besoins et elle est obligée d'en importer de grandes quantités d'Allemagne et d'Angleterre. C'est la boisson populaire, comme le vin en France, et les estaminets sont ouverts toute la nuit pour permettre aux buveurs d'étancher leur soif. C'est pourquoi sans doute la consommation par tête est plus élevée qu'aux Etats-Unis, les brasseries belges sont taxées d'après la quantité de malt employé et non au baril, comme aux Etats-Unis.

Le Dr Van Laer est émerveillé de la puissance et de l'importance des brasseries de St-Louis, Milwaukee, Cincinnati, Buffalo et autres villes et déclare que sa tournée d'inspection lui aura été réellement utile. Dans les premiers temps il n'aimait pas la bière américaine, mais petit à petit il en est devenu très amateur et en rentrant en Belgique il dira à ses compatriotes combien il la trouve excellente. Il reconnaît que pour la grande partie, la bière est faite avec une matière première très saine et qu'en général elle est meilleure que la bière ordinaire de Belgique. Si le Dr. Van Laer venait faire un tour au Canada peut-être n'aurait-il pas toujours les mêmes éloges à adresser à la bière que nous consommons ici.

## SUPÉRIEUR A TOUT AUTRE

Le SAVON Extra de T. Blouin & Fils, vous donnera entière satisfaction. Demandez-le à votre épiciers. Ceux qui vendent le caustique cassé devraient s'adresser à T. BLOUIN & CIE, . . . Le bidon breveté qui le contient est une merveille. . . . Demandez échantillons et nos prix.

Nos voyageurs sont maintenant sur la route et vous visiteront sous peu. Donnez-leur vos commandes et vous serez satisfait.

T. BLOUIN & Cie, EPICIER, EN GROS, 146-148, St-Paul, Québec

ASSORTIMENT  
CHAUSSURES

Si vous désirez assortir votre stock de Chaussures, écrivez-moi. J'ai tous les genres, toutes les qualités et tous les points constamment en main.

Chaussures Fines, Légères, Formes Nouvelles

Chaussures Fortes, Solides, Durables

Aussi toujours en main: Claques, Vernis, Lacets.

NOTRE STOCK DE CHAUSSURES EST LE PLUS GRAND DE LA PROVINCE

Chaussures en Gros

J. H. BEGIN, St-Roch, Québec